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Возможно ли абсолютное познание всего?

Я искренне убеждена в том, что познать всё на свете -  невозможно. И чем 

больше я узнаю нового, тем яснее понимаю, что может уйти не одна жизнь, 

чтобы можно было познать, что знают и умеют люди. Лишь настоящий 

глупец сможет сказать, что он знает всё на свете. Человек мудрый понимает 

насколько безграничен и необъятен наш мир, его мысли постоянно находятся 

в движении и поиске правды. Конечно, можно остановиться и сказать: 

«Всего узнать нельзя, значит я не буду узнавать ничего нового. Какой смысл 

в обучении, если информация и знания безграничны?» Тогда какой смысл 

просыпаться каждый день? дышать? думать? существовать? Да, я считаю, 

что абсолютное познание невозможно, но это совсем не значит, что узнавать 

что-то новое и учиться -  бесполезно. Не узнавать что-то новое каждый день 

для меня подобно остановки на месте -  сначала тебе комфортно и спокойно, 

а затем становится смертельно скучно. Иногда, моя беспомощность перед 

огромным объемом информации вводит в ступор, но это ещё больше 

раззадоривает и подогревает интерес ко всему неизведанному мной. В наше 

время у каждого человека находятся под рукой различные источники, из 

которых можно черпать знания, но не каждый использует их по назначению. 

Интернет, например, стал неотъемлемой частью жизни людей с 

безграничным потоком информации. С его помощью можно учиться, 

общаться, узнавать что-то новое, однако, многие бесцельно тратят своё время 

в Интернете на глупые видеозаписи, неграмотные тексты и смешные 

изображения. Весь этот цифровой «мусор» заполонил Сеть и заменил людям 

основную, на мой взгляд, функцию, Интернета -  познание.

Довольно часто я задумываюсь о том, что человек всего лишь ничтожная 

точка во Вселенной и человечество никогда не узнает всех её тайн. Меня 

разрывает от мыслей о своей незначительности перед миром и загадками, 

которые никто не сможет разгадать. Я умру, а Вселенная ещё не будет 

изучена, умрут мои дети, внуки, а мир останется всё таким бесконечным и 

непознаваемым. Да что гам Вселенная. Люди пока не полностью познали



завтрак? А что если пойти дальше? Мы живем на огромном каменном шаре с 

пылающим «сердцем» из металла, который парит в безразмерном 

пространстве с миллиардами миллиардов таких же шаров побольше или 

поменьше. И даже это (представляете!) интересует лишь немногих. Все эти 

рассуждения накладываются друг на друга и каждый раз, когда я начинаю 

так глубоко погружаться в себя, то захожу в тупик. Иногда говорю себе, что 

не стоит так зацикливаться на простых вещах и это не стоит того, но не могу 

иначе. Я не могу представить, как можно жить на свете и не задавать самому 

себе вопросы. Аристотель в своей работе «Метафизика» написал: «Все люди 

от природы стремятся к познанию.» Если бы эта мысль была бы 

ошибочной, то я бы не печатала своё эссе по ноутбуку, а мы бы с вами 

сидели сейчас в пещере и не имели бы ни малейшего понятия о том, кто мы 

такие и в чем смысл нашего существования (хотя и сейчас это не совсем 

понятно). Мы, будучи детьми, задаём тысячи вопросов родителям; в школе 

расспрашиваем учителей; в университете и дальше -  выбираем то, что 

действительно нравится и интересно нам самим и узнаем как можно больше 

по той или иной теме. Человечество стремится в бесконечный космос, 

каждый день совершаются открытия в различных сферах науки и всё это не 

перестает меня поражать. Я думаю, что, когда люди перестанут задавать 

сами себе вопросы и стремиться к ответам на них, тогда мы будем обречены. 

Общество прекратит развиваться, прогресс остановится и все мы в конце 

концов исчезнем.

Абсолютное познание всего на свете невозможно, но это совершенно 

неуважительная причина, чтобы перестать пытаться узнавать что-то новое. 

Множество важных открытий уже совершено, но страшно представить 

сколько всего у людей впереди. Я верю в невозможность полного познания, 

но я так же верю в людей, которые стремятся к прогрессу и открытиям. Они 

так же ничтожны, по размерам Вселенной, как и мы с вами, но они смело 

смотрят вперед и методом проб и ошибок двигают наше общество вперед.



планету, на которой обитают тысячи веков, не изучили свой организм и 

неизвестно смогут ли когда-либо сделать это. И опять же, находятся такие 

смельчаки, которые бросают вызов безграничности познания и посвящают 

свою жизнь решением важных вопросов и открытиям. «Я знаю, что ничего 

не знаю.» («Scio me nihil scire») -  эта мысль принадлежит древнегреческому 

философу Сократу. Если уж Сократ признается в том, что не знает всего, то 

все мы по сравнению с ним настоящие невежды. К тому же, Сократ жил в 5 

веке до нашей эры, а с тех пор наука и общество сделали огромный скачок в 

своём развитии, а мы всё ещё не может сказать, что мы знаем всё обо всем. Я 

думаю, что нет ничего страшного в том, чтобы признаться в незнании чего- 

либо, но гораздо хуже, когда желание заполнить этот пропуск так и не 

появляется. Такие люди, как правило, «знают всё и обо всем» и не считают 

нужным стремиться к большему. Мне жаль их, ведь они лишают себя 

огромного удовольствия -  познания. Я их не осуждаю, но и к ним себя не 

отношу. Я в растерянности перед громадой Миром, но я только в начале 

своего пути.

Всё начинается с малого. Я открываю утром глаза от звонка будильника. И 

задаюсь вопросами: Сколько миллионов лет было сырью, из которого сделан 

мой будильник? Сколько человек было задействовано при его создании? 

Сколько городов объездил мой будильник прежде, чем попасть на полку в 

моей комнате? Это касается лишь бытового уровня, а если расширить круг 

вопросов и придавать значение каждой детали в нашей обыденности. Мы 

привыкли к комфорту, к тому, что каждый предмет служит нам во благо и не 

задумываемся ни о чем другом, кроме того, сколько вещь нам стоила. Наша 

жизнь состоит из огромного количества таким деталей, о которых мы ровным 

счетом ничего не знаем, да и признаться честно, нас это не особо интересует. 

Можем взять любой самый простой, как кажется нам, предмет и при 

ближайшем его рассмотрении мы поймем, что мы СОВЕРШЕННО ничего не 

знаем про него. Из какого дерева сделан Ваш карандаш? Как звали человека, 

который собрал листочки чая, который Вы пили несколько часов назад на



Каждый ученый, открывая что-то новое, делает маленький шажок к тому, 

чтобы наш мир стал понятнее и интереснее.

Ваш, Кафка на пляже.


